

## MGV "Eintracht 1863" Panrod e.V.



MGV "Eintracht 1863" Panrod e.V.  
Jahreshauptversammlung 2015

Der Männergesangsverein "Eintracht 1863" Panrod e.V. traf sich am 20.02.2015 in der Gaststätte bei Wolfgang Rael zu seiner diesjährigen Jahreshauptversammlung für das Geschäftsjahr 2014.

Der Präsident Axel Scherf begrüßte die anwesenden Mitglieder und eröffnete die Sitzung mit der Beschlussfassung zur Tagesordnung.

Zum Gedenken der im Geschäftsjahr verstorbenen Vereinsmitglieder Otilie Linke, Georg Sauer und Arthur Diels erhoben sich die Anwesenden von ihren Plätzen.

Im Bericht des Präsidenten fanden vor allem die erfolgreichen externen Auftritte des Chores in Strinz-Trinitatis, Görsroth, Burgschwalbach und Hasselbach Erwähnung. Bei allen Auftritten kam der MGV nicht ohne Zugabe von der Bühne. Ein Leistungsniveau, das im Wesentlichen unserem langjährigen Chorleiter Helmut Fuhr zu verdanken ist. Darüber hinaus dürfen die Teilnahme am Weihnachtsgottesdienst in der Kirche, die Mitgestaltung der Kerb und die besonderen Geburtstagsständchen bei Else Diels, Theo Schweda und Norbert Menges nicht unerwähnt bleiben. Die eigenen Veranstaltungen waren die Sonnenwendfeier, ein hervorragendes Herbstkonzert anlässlich 30 Jahre Chorleiterjubiläum von Helmut Fuhr und die gelungenen Theaterveranstaltungen.

Von den 127 Mitgliedern sind derzeit 41 aktiv. Im Bereich der Aktiven ist ein leichter Rückgang zu verzeichnen. Der Rückgang ist alters- bzw. krankheitsbedingt und bei einigen jungen Sängern ausbildungs- bzw. berufsbedingt. Hier wurde klar die Zielsetzung des Vorstandes nicht erreicht. Es muss weiter intensiv an der Bestandssicherung und Neugewinnung von Sängern gearbeitet werden, um langfristig den Verein zu sichern und zu entwickeln. Nicht nur junge Sänger sind wichtig, auch „ältere Nichtsänger“ oder ehemalige Sänger müssen gewonnen werden. Es muss künftig z.B. auch über Kooperationen und intensive Werbemaßnahmen im weiteren Umfeld nachgedacht werden führte Axel Scherf aus.

Axel Scherf bedankte sich bei allen Helfern, Sängern und den Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit. Besonders dankte er der Theatergruppe des MGV für ihr Engagement, die dadurch wieder einen wesentlichen Beitrag zur finanziellen Sicherung des Vereines erwirtschaftet hat und nicht unwesentlich zum Bekanntheitsgrad des MGV beiträgt. Ein Dank ging auch an die Mitglieder Helmut Meyer und Richard Müller, die den Vorstand unterstützen indem sie Mitglieder besuchen, die sich im Krankenstand befinden, oder Geburtstagsgrüße überbringen.

Nach dem positiven Bericht des Kassierers Michael Schiller und der Kassenprüfer wurde dem Vorstand Entlastung erteilt. Als weiterer neuer Kassenprüfer wurde Dieter Jeromin gewählt. Die sehr umfangreiche Satzungsänderung incl. Anhang wurde vorgestellt und einstimmig beschlossen. Auslöser für die Satzungsänderung waren rechtliche Vorgaben seitens der Finanz- und Justizbehörden. Der hierdurch ausgelöste formale Aufwand bei den kleinen Vereinen ist teilweise erheblich und belastet ehrenamtlich Tätige immens. Hier müssten sich im Vorfeld die Verbände (HSB und DCV) stärker einbringen und dann ihr Mitgliedsvereine unterstützen/beraten.

Im Anschluss an die Satzungsdiskussion wurden professionell durch den gewählten Wahlleiter Dieter Hertling die Neuwahlen durchgeführt. Da sich bis auf den Bereich der Beisitzer der gesamte Vorstand wieder zur Wahl stellte, gab es keine wesentlichen Veränderungen. Vorgeschlagen und gewählt wurden: Präsident: Axel Scherf, Vizepräsident: Franz Schulz, Kassierer: Michael Schiller, Schriftführer: Klaus-Dieter Prehn, Jugendwart: Wolfgang Rael, Notenwart: Thomas Scherf, Beisitzer: Roger Sommer, Peter Scheid, Rainer Schultz und Jörg Weber.

Dirk Rael schied leider auf eigenen Wunsch aufgrund seines vielfältigen ehrenamtlichen Engagements in Panrod als Beisitzer aus dem erweiterten Vorstand aus.

Am Schluss wurde wieder den anwesenden auswärtigen Sängern von Axel Scherf als kleines Dankeschön je ein Weinpräsent überreicht.

Damit war 2014 wieder ein erfolgreiches Jahr mit den entsprechenden Höhepunkten.

Da in 2016 wieder Beteiligungen an Wettstreiten geplant sind, mahnte Axel Scherf noch an, die Gesangstunden regelmäßig zu besuchen. Der Schnitt liegt derzeit bei 32 Sängern pro Gesangstunde. Dies ist zwar noch befriedigend, sollte aber besser werden.

Der MGV hat Dank der aktiven Sänger einen leistungsstarken Chor und man kann viel Spaß haben .... wenn man mit macht!!!

Abschließend bedankte sich Axel Scherf bei den Anwesenden für ihre Teilnahme an der Versammlung und schloss die Jahreshauptversammlung.

Wer in unserem Chor mitsingen möchte ist herzlich eingeladen. Die Chorproben sind montags ab 20 Uhr im Clubraum der Palmbachhalle Panrod.

Internet : [www.mgvpanrod.de](http://www.mgvpanrod.de).